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COMPTE-RENDU DE 
L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ORDINAIRE 

DU 18 JUIN 2022 
 
 

 
Didier MAZENS – Président du VEC Handball – remercie les nombreux adhérents qui ont répondu 
présents ce jour dans le cadre de cette AG organisée à nouveau en présentiel après 2 années 
difficiles. 
 
Le présent compte-rendu sera bien évidemment disponible sur le site Internet du club : 
www.villiers-handball.fr  en rubrique [Club – Conseil d’Administration]. 
 

Didier MAZENS – Président du VEC Handball 
 

 
1/ Président et secrétaire de séance  
  Présidente : Mme FLAMAND Peggy 
           Secrétaire : M Didier MAZENS 
 Le quorum étant atteint (75 personnes présentes ou représentées pour un quorum de 20% soit 
52 adhérents), notre AG débute à 16h00 et est déclarée ouverte par la Présidente de séance. 
 

 
 
2/ Bilan de la saison 2021/2022 et perspectives pour 2022/2023 par Didier MAZENS 

 

Avant de vous présenter le bilan et les perspectives, comment ne 
pas associer notre ami Abel disparu courant janvier, handballeur 
Villiérain de la première heure, et qui restera à jamais l’âme de 
notre association… Je tiens à vous faire part des remerciements 
chaleureux de sa famille pour les hommages rendus par le club, 
que vous pouvez consulter sur le site Internet. 
 
Sur ma proposition, partagée par le conseil d’administration, 
Monsieur le Maire s’était engagé à renommer le gymnase Jean 
Macé au nom d’Abel Rospide et a présenté dernièrement cette 
résolution au conseil municipal du 19 mai 2022. Le conseil 
municipal a voté cette résolution à l’unanimité après un rappel de 
son exceptionnel parcours d’éducateur au service des villiérains. 
 
Un baptême officiel est prévu le samedi 10 septembre 2022, 
qui vous sera ultérieurement confirmé. 
 
Je tiens à exprimer ma fierté d’avoir présidé le Villiers EC Handball depuis 15 ans et suis heureux 
de « passer la main » après cette AG, tout en restant présent et actif au sein du CA pour 
accompagner Peggy qui me succèdera, si vous lui accordez vos suffrages ainsi que les membres 
du conseil d’administration que nous élirons tout à l’heure. A n’en pas douter, la volonté du CA 
reste de poursuivre la voie de l'excellence pour le club en matière de formation et d’éducation des 
jeunes villiérains. 
 
Félicitations à nos jeunes qui ne cessent de prendre des responsabilités de dirigeants et 
d’entraineurs (Peggy, Mohamed, Marine, Jocelyne, Thomas, Tristan, Céline, Florian, Anrif, Irchad, 
Timy, Sili, Lola, Lou, Lucie, Emma, Mounir, Iheb, Solal, Tristan, …).  
 
Il est également temps de célébrer le travail accompli et l’engagement de tous. Je félicite et 
remercie tout d’abord Adrien, fidèle au poste durant 8 ans, acteur prépondérant de notre 
développement, et qui a choisi une nouvelle orientation professionnelle à PARIS 92 (responsable 
du Centre de Formation). 
 
Également, mes remerciements vont à ceux qui nous ont quittés dernièrement ou en cette fin de 
saison, certains après de nombreuses années de présence et d’action : Laurence Gérard 
(dirigeante pendant près de 20 ans) – Sylvie Decourcelle (trésorière durant 10 ans) - David 
MORELLI et Sandrine OTINA (entraineurs). 
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Mais il est aussi primordial de se projeter vers l’association de demain : faire mieux et faire 
profiter plus de jeunes. Et je souhaite la bienvenue à David Thénault (salarié depuis 01/09/2020) 
– Tristan Rigot (salarié en apprentissage depuis 01/09/2021) - Ali Moumini (salarié depuis 
14/03/2022) - Yliess Karamane (salarié en apprentissage depuis 01/04/2022) – Vincent Gibert (-
17F, -15F) - Lucie De Carvalho (-12, -14F) - Adeline Delannée (GB, -15F) - Bakary Sako (SM1) 
qui nous aident ou vont nous aider dans cet objectif. 
 
Et un grand merci également à notre amie Christiane, photographe passionnée qui nous offre ses 
merveilleuses photos de matchs (http://www.chrisphotoenpixels.fr/)  
 
 
En 2022/2023, nous maintiendrons notre présence dans les écoles de Villiers/Marne, 
avec les objectifs suivants : 

• Volonté de renforcer notre action sur les « pauses méridiennes » (11h45 à 13h30) 
• Initier ~280 enfants sur le temps périscolaire dans les 7 écoles primaires de Villiers/Marne 

 
Nous pérenniserons notre partenariat avec les collèges LES PRUNAIS et Pierre & Marie 
CURIE dans la gestion des classes « handball » mixtes de 6èmes / 5èmes et l’accompagnement 
des associations sportives. 
 
Cet été, nous relancerons l’organisation du stage à Sablé/Sarthe pour 45 jeunes 
« motivés » de 13 à 17 ans (Équipes -15 masculines et féminines et -18 masculine), avec 5 
accompagnateurs « dévoués », du lundi 22 au vendredi 26 août soit une douzaine de séances de 
travail et une expérience inoubliable pour la vie de groupe. 
 
Le graphique d’évolution des recettes et licenciés depuis 14 ans ci-après montre bien 
l’évolution positive du club depuis le recrutement de nos salariés à partir de 2013 et 
celle, malheureusement négative, ces deux dernières années : 

• Bénéficiaires ~ -30% licenciés en 2020/2021 et seulement +13% cette saison 2021/2022 
• Heureusement les subventions publiques ont été maintenues + chômage partiel 
• Mais limitation des subventions redoutée sur les prochaines saisons 
• Ressources annexes à développer dans les prochaines saisons (mécénat) 
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Une vraie dynamique sportive du club existait avant le covid-19, qu’il convient de 
relancer en visant : 

•  La poursuite des résultats probants en jeunes : -15 et -18 en région, -17F en Ch.France 
• Le maintien au plus haut niveau régional pour nos équipes seniors M et F 
• Nos écoles de handball et d’arbitrage toujours labellisées OR par la FFHB 
• Le retour prochain d’un nombre de licenciés proche de 300 

 
 

Quitus au Président voté à l'unanimité 
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3/ Bilan sportif saison 2021/2022 
 
Les coordinateurs techniques Ali (féminin) et Mohamed (masculin) ainsi que les entraineurs 
responsables des différents collectifs présentent les résultats de cette saison : 
 

- 14 féminines 
(David + Lucie + Lou) 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

- 16 féminines 
(Sili + Ali) 

 
 
 
 
 
 
 
 

- 17 féminines 
(Vincent) 

 
 
 
 
 
 
 
 

- Seniors féminines 
(David + Sandrine) 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Compte tenu de notre 
action dans les écoles 
primaires cette saison, 
nous envisageons recréer 
une équipe féminine -11F 
la saison prochaine. 
 
De même, une équipe 
« réserve » devrait voir 
le jour en catégorie 
sénior. 
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- 12 masculins 
(Tristan + Lucie) 

 
 
 
 
 
 
 
 

- 14 masculins (3) 
(Florian) 

 
 
 
 
 
 
 
 

- 14 masculins (2) 
(Abel puis Tristan + Timy) 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

- 14 masculins (1) 
(David + Emma) 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

- 16 masculins 
(Mohamed + Anrif) 

 
 
 
 
 
 
 
 

- 18 masculins 
(Tristan) 
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- Seniors masculins (2) 

(Christophe + Mohamed) 
 
 
 
 
 
 
 
 

- Seniors masculins (1) 
(Mohamed + Christophe) 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Compte tenu de notre action dans 
les écoles primaires cette saison, 
nous envisageons créer deux 
équipes masculines -13M et -15M 
la saison prochaine. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
En plus de poursuivre l’école de 
hand (labellisée OR), le 
BABYHAND et les LOISIRS, le 
club lancera une activité HANDFIT 
la saison prochaine. 
 
Sous l’impulsion de Marine, 

membre du CA, nus réfléchissons également à la création d’une section HANDENSEMBLE. 
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4 / Bilan ARBITRAGE par Didier (absence de Gilles) : 
 
Gilles vous prie de bien vouloir 
excuser son absence.  
 
En son nom et celui de tout le 
conseil d’administration, Didier 
félicite chaleureusement Tristan 
Guilmeau pour son investissement 
dans l’organisation des formations 
et suivis des Jeunes Arbitres, ainsi 
que Solal qui reviendra à Villiers la 
saison prochaine. 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
Tous nos jeunes arbitres sont à féliciter pour leur engagement, ainsi que les dirigeants de notre 
école d’arbitrage reconnue par nos instances (encore labellisée OR). Et c’est nous tous, 
dirigeants, entraineurs et parents, qui devons être particulièrement responsables - exemplaires et 
respectueux dans notre comportement vis-à-vis des juges-arbitres et encore plus des juges-
arbitres Jeunes… 
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5 / Bilan financier 2021 et projet financier 2022 par le trésorier Cédric : 
 
Les comptes ont été arrêtés au 31 décembre 2021 (comptabilité sur l’année civile). Sont 
présentés ci-après le compte de résultat 2021 qui représente l’action de cette année, puis le 
bilan de l'association qui représente le patrimoine du VEC Handball à fin décembre 2021. 
 
 
COMPTE DE RESULTAT DU CLUB – ANNEE 2021 
 

23%

2%

23%
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11%

RECETTES 2021 : 150 678 €

Cotisations des membres

Ventes diverses (buvette, boutique)

Subventions : Municipale Villiers

Subventions : Politique de la ville

Subventions : Départementale CD94 + DDCS94

Subventions : ASP  (aide de l'Etat pour l'emploi)

Subventions : ANS (emploi et relance)

Indemnités Formation FFHB

Autres revenus (Mécénat, Stage)

 
 
Cédric insiste sur l’augmentation des subventions d’exploitation malgré les difficultés 
liées au covid, pour soutenir et relancer les associations : 
 

- Forte augmentation par rapport à 2020 (106 204 € principalement subventions + mécénat 
(Les Nouveaux Constructeurs) + dons 

- Reprise des cotisations 2021/2022 
- Supérieure au prévisionnel (139 k€) compte tenu de la relance 
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DEPENSES 2021 :  136 374 €

Denrées et fournitures consommées (buvette, eau,…)

Frais divers (communication, assurances,…)

Fournitures et services (maillots, matériels, boutique, formations)

Frais d'activité (FFHB, LIDF, CDHB, Arbitrage, Déplacements, Stages)

Frais financiers et amortissements

Frais de personnel (salariés et charges, indemnisations)

Provisions (remboursements membres + subv).

 
 

 

- Dépenses supérieures à 2020 (109 746 €) avec remboursement partiel des licences (75%) 
et relance de la saison 2021/2022 (engagements des équipes, frais de déplacements) 

- Conformes au prévisionnel (139 k€) 
 
 
Le résultat financier de l’exercice 2020 est donc bénéficiaire et s’élève à un 
montant de +14 304 €. 
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PATRIMOINE DU CLUB – ANNEE 2021 
 

 
 
 
Notre bilan net à fin décembre 2021 s’établit à 178 232 €. 
 
Il est composé principalement des dernières immobilisations que sont les équipements en cours 
d’amortissement (minibus, matériels informatiques et vidéo) et les disponibilités formées de la 
trésorerie accumulée sur les périodes précédentes. 
 
Ce montant de trésorerie, qui peut paraitre élevé, est le fruit des résultats des premières années 
où le club est devenu « employeur » (depuis 2013) où nous disposions alors d’aides conséquentes 
à l’embauche. Conjointement, et notamment grâce aux nombreuses actions mises en œuvre par 
nos salariés, les subventions des années 2014 à 2021 ont également été avantageuses. 
 
Cette « réserve », constituée en anticipation de l’arrêt des aides à l’embauche et de la baisse 
redoutée des subventions, nous permet ainsi d’absorber les années déficitaires comme celles que 
nous connaissons depuis 2018 (-8,3 k€ puis -17,4 k€ en 2019 puis -3,5 k€ en 2020), de sécuriser 
et pérenniser l’emploi de nos salariés, que nous avons par ailleurs accompagnés dans leurs 
formations successives (Adrien en BPJEPS puis DEJEPS puis diplômes fédéraux, Lucas et Maxence 
en BPJEPS, Maéva puis Tristan en master2 évènementiel sportif, David et Abdoul en BPJEPS). 
 
 

Proposition d'affectation : affectation de 100% du résultat soit +14 304 € au 
compte de report à nouveau 

Votée à l'unanimité. 
 

Nous tenons les documents comptables détaillés à la disposition de tout membre qui en ferait la 
demande.  
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BUDGET PREVISIONNEL – année 2022 
 
Le budget prévisionnel présenté à la mairie de Villiers-sur-Marne en Janvier prévoyait un budget 
prévisionnel similaire au compte de résultat 2021, en espérant une reprise d’activité complète à 
partir de septembre 2022. Nous avions ainsi prévu un budget à l’équilibre à 144,7 k€. 
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Rappelons que compte tenu du départ d’Adrien DEBONNIERE en juillet 2021 et du décès brutal 
d’Abel ROSPIDE en janvier 2022, le Conseil d’Administration du club a décidé de procéder à 
l’embauche à durée indéterminée de David THENAULT (octobre 2021), d’Ali MOUMINI (mars 
2022) et en contrat d’apprentissage de Tristan RIGOT (2 ans en octobre 2021 en Master STAPS 
en communication et évènementiel sportif) et Yliess KARAMANE (1 an en avril 2022 en BPJEPS). 
 
 
COTISATIONS 2022/2023 : 
 
Après 3 années de maintien au même niveau dans un contexte difficile pour tous, le Conseil 
d’Administration du club propose à l’assemblée générale de relever les conditions 
d’inscription de 10 € pour toutes les catégories sauf le Babyhand (+5 €), soit :  

 

Seniors

Moins de 18 ans

Moins de 17 ans

Moins de 15 ans

Moins de 13 ans

Moins de 11 ans

Minihand

3 à 5 ans

Adultes

Adultes

Cotisation

(avec équipement)

220 €

160 €

90 € (ts seulement)

175 €

145 €

190 €

190 €

170 €

2012 et 2013

BABYHAND (3 à 5 ans)

LOISIRS (adultes)

HANDFIT (adultes)

2010 et 2011

2014 et après

Année de naissance

2004 et avant

2005 et 2006

2006 et 2007

2008 et 2009

 

 
Décision votée à l'unanimité  

 
Quitus voté au Trésorier à l'unanimité  

 
 
 
 

6/ Appel à candidature et élection de nouveaux membres au Conseil d’Administration 
 

Les membres du CA de la saison 2021/2022 sont félicités et remerciés pour leur engagement et 
la quantité du travail accompli, notamment Didier MAZENS qui a annoncé la fin de son 
mandat de Président, après 15 années de service. Il se propose de rester au conseil 
d’administration pour accompagner la nouvelle équipe dirigeante dans la continuité. 
 
Séverine FANGET a fait part de sa décision de ne pas renouveler son engagement au 
sein du Conseil d’administration. Nous la remercions chaleureusement pour sa participation active 
durant quelques années. Les autres membres du Conseil d’administration renouvèlent 
leur engagement. 
 
Marine PILET, Thomas ANGEL, Jocelyne GAMEIRO, Claire MAZENS, Adeline et Yann 
DELANNEE ont présenté leur candidature soumise à vos votes. 
 
Marine et Thomas, régulièrement licenciés à ce jour depuis au moins 1 an, seront membres de 
droit (statuts). Jocelyne, Claire, Adeline et Yann, nouvellement licenciés seront cooptés. Ils 
participeront aux réunions de conseil mais sans bénéficier du droit de vote aux décisions. 
 

Décision votée à l'unanimité  
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7/ Election du futur maillot 
 
 
Dans le cadre du concours organisé par le club, nous avons recueilli près de 30 propositions 
de design du futur maillot de compétition. L’équipe projet constituée par Tristan, Thomas et 
David ont sélectionné 10 maillots soumis au choix du Conseil d’Administration. Les trois maillots 
ci-après sont désormais soumis à vos votes. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Les votes seront clos à 19h30. 
 

Après dépouillement, le maillot retenu est celui de la proposition n°1 
 
 
 
Les adhérent(e)s n'ayant pas de question diverse, notre assemblée se termine et la 
séance est levée à 18h00.  
 
 
 
 
 
 
 
 P. FLAMAND D. MAZENS 

 Présidente de séance Secrétaire de séance 


